

El crédito a las familias sigue al alza mientras cae la financiación a empresas

CINCO DÍAS
MADRID

Las familias siguen protagonizando el aumento de la financiación frente a una nueva caída de los créditos a las empresas. Así, en junio el crédito concedido por las entidades financieras a las familias e instituciones sin ánimo de lucro residentes en España subió un 1,3% respecto al mismo mes del año pasado, hasta los 712.047 millones de euros, mientras que la financiación

a las compañías bajó ligeramente un 0,2%, y quedó en 944.018 millones de euros, según los datos publicados ayer por el Banco de España.

Con ello, el crédito concedido a las familias aumentó 4.826 millones y el otorgado a las empresas disminuyó 1.683 de millones de euros en estos últimos doce meses. Esto llevó al Banco de España a destacar que a financiación a las familias mantuvo en junio de 2022 su crecimiento en tasas superiores al periodo

prepandemia, mientras que la financiación a las empresas continuó la senda de ralentización hasta una tasa interanual prácticamente Este comportamiento de la financiación se está produciendo en un contexto marcado por el impacto en la economía española de la guerra en Ucrania y la escalada de precios.

Los créditos hipotecarios de los hogares, que representan la mayor parte del total de su deuda, se situaron en 517.696 millones

Los préstamos a hogares suben un 1,6% interanual mientras que bajan un 0,2% a las compañías

de euros en junio, una cifra similar a la de mayo, lo que está en consonancia con el alza de las compraventas de vivienda de los últimos meses. De esta forma, el endeudamiento hipotecario supone en torno al 72,7% del total de la financiación a familias. Si bien, también crecieron un 1,1% anual los créditos al consumo hasta los 93.159 millones.

La financiación a las empresas en el sexto mes del año cayó debido a la reducción tanto de los créditos

con las entidades financieras como de los préstamos del exterior, mientras que los valores representativos de deuda aumentaron. En concreto, los préstamos bancarios de las empresas se situaron en 483.031 millones de euros en junio tras una caída del 0,3% respecto al mismo mes del año anterior; y los valores representativos de deuda crecieron un 3,6% interanual, hasta los 138.675 millones. Los préstamos del exterior bajaron un 1,4% interanual, hasta los 322.312 millones.

Encuesta de Adecco: Siete de cada diez trabajadores se quejan de estrés laboral

El 43% de los empleados se llevan trabajo a casa

El 12% de los españoles teletrabajan tres días de la semana

ANA DE LA TORRE
MADRID

El 37% de los españoles siguen trabajando después de acabar su jornada laboral, según la encuesta *Desconectar para reconectar* realizada por la multinacional de recursos humanos Adecco. Además, el 57% de los españoles reconoce mirar el correo electrónico fuera del horario laboral, haciendo más difícil desconectar del trabajo.

Estas son algunas de las causas que están detrás de que el estrés en el trabajo siga siendo el principal problema para siete de cada diez trabajadores encuestados (el 68%). Este informe recoge que la pandemia no ha afectado a un aumento de los estresados, ya que en años anteriores ya se tenía

constancia de estos altos niveles de estrés. Según este estudio, un 43% se llevan trabajo a casa en una media de tres días por semana. No obstante, el llevarse trabajo a casa es un aspecto generacional, según ha demostrado este informe.

La generación Z (nacidos entre 1995 y 2009) es la que más facilidad generacional tiene para teletrabajar, por su fácil manejo tecnológico. Esto provoca que sea el colectivo que más trabajo se lleva a casa y la generación que reconoce que más dificultad tiene para desconectar de su vida laboral, que es lo que le sucede al 69% de esta generación. Los *baby boomers* (nacidos entre 1958 y 1975) por el contrario, son la generación que menos trabajo se lleva a casa y menos revisan el correo fuera de su jornada.

Las empresas, con la pandemia han tenido que esforzarse por mejorar el bienestar de sus empleados, una de las consecuencias ha sido facilitar el teletrabajo. A pesar de ello un 45% (un 43% en España) de los encuestados consideran que no están respaldados por su empresa a lo que a bienestar se refiere. Los empleados consideran tres



Imagen de un empleado teletrabajando. GETTY IMAGES

España, en la cola del bienestar laboral

Los países de la Unión Europea a los que más difícil les resulta desconectar después de su jornada son Alemania, España, Italia y Suiza. Solo en torno al 35% de los empleados se evaden fácilmente del trabajo. A pesar de que Bélgica y Francia sean los países europeos que más trabajan fuera de su horario, son los que desconectan con más facilidad.

factores importantes para favorecer su desconexión fuera del trabajo y con ello su bienestar; la flexibilidad laboral, seguro médico y flexibilidad horaria. Por otro lado, los datos señalan que a raíz de la pandemia los trabajadores han puesto más en valor la conciliación de su vida personal y su laboral.

Según la muestra, el 41% de los empleados encuentran su evasión en pasar tiempo con amigos y familiares, es decir, en la vida social; el 29% prefieren ver la televisión, el mismo porcentaje que los que prefieren hacer ejercicio. Esto también es una cuestión de edad, pues el informe refleja que cuanto más joven es la persona el deporte es su prioridad.

El Gobierno nombra a Elena Manzanera presidenta del INE

Hasta ahora era la directora del Instituto de Estadística andaluz

CINCO DÍAS
MADRID

El Gobierno ha nombrado nueva presidenta del Instituto Nacional de Estadística (INE) a la hasta ahora directora del Instituto de Estadística y Cartografía (IECA) de Andalucía, Elena Manzanera, en sustitución de Juan Rodríguez Poo.

A propuesta del Ministerio de Asuntos Económicos y Transformación Digital, el Consejo de Ministros ha aprobado este lunes el nombramiento de Elena Manzanera, que cuenta con un perfil muy técnico por su carrera al frente del Instituto de Estadística y Cartografía de Andalucía, agencia dependiente de la Consejería de Economía, Hacienda y Fondos Europeos de la Junta de Andalucía.

Manzanera sustituirá a Juan Manuel Rodríguez Poo en la presidencia de Estadística, después de que a finales de junio presentara su dimisión del cargo que ostentaba desde el año 2018 "por motivos personales". Rodríguez ostentaba el cargo de presidente del INE desde 2018, cuando fue nombrado en sustitución de Gregorio Izquierdo, que ocupaba el puesto desde

diciembre de 2011. Nacido en 1964, es licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad del País Vasco y doctor en Economía por la Universidad Católica de Lovaina.

Por su parte, Manzanera ha sido desde 2019 directora del Instituto de Estadística y Cartografía de Andalucía. Licenciada en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Sevilla, ha desarrollado toda su carrera en el ámbito de la estadística pública desde su incorporación en 1990 al Instituto de Estadística de Andalucía, donde ha desempeñado diferentes funciones.

Ha sido jefa del Servicio de Planificación y Análisis del Turismo en la Dirección General de Planificación Turística (1997-2001) y jefa del Servicio de Estudios de la Dirección General de Estudios Andaluces (2001-2004).

Desde 2004 hasta 2019 ocupó el puesto de Subdirectora del Área de Coordinación, Comunicación y Métodos del Instituto de Estadística y Cartografía de Andalucía, según ha informado el Ministerio de Asuntos Económicos y Transformación Digital.